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chrétien ; mais ce qu'il désire avant tout, c'est le chrétien
lui-même, c'est son esprit et son cœur, puisque c'est par
eux qu'il est homme et par eux aussi qu'il doit être chré-
tien. La vie humaine est gouvernée par le cœur et la rai-
son : elle n'appartiendra fermement et totalement à Jésus-
Christ que s'il règne pleinement et lui seul sur l'intelligen-
ce et le cœur du chrétien.

Voyez, quand Jésus-Christ veut s'emparer d'une âme
et régner sur elle et par elle, que fait-il ? Il la saisit, il la
pénètre de sa présence, de sa beauté, de sa puissance, il
investit son intelligence de sa splendeur et de sa gloire, et
elle le voit partout et en tout et voit tout en lui ; il déborde
dans son cœur et dans sa vie.

Voyez S. Paul. Il court comme un furieux sur le
chemin de Damas. Jésus-Chris le voit : il veut en faire
l'Apôtre, le plus glorieux instrument de son règne sur la
terre. Il l'arrête, il se montre à lui dans le ravissement et
l'extase. C'en est fait, Paul l'a vu : il ne voit plus rien
que Jésus-Christ, il ne sait plus rien que Jésus-Christ, il
n'aime plus rien que Jésus-Christ, il ne vit plus que pour
Jésus-Christ, ou plutôt, c'est lui-même qui le dit, ce n'est
plus Paul qui vit, c'est Jésus-Christ qui vit en lui.

L'histoire de S. Paul est l'histoire de tous les saints.
Tous les saints sont comme lui, Jésus-Christ vivant et
rayonnant dans une âme et un corps transtigurés. Or, la
sainteté vient en nous comme en eux ; il faut que Jésus-
Christ remplisse de sa lumière et de sa grâce notre esprit
et notre cœur pour de là descendre dans les facultés ou-
vrières de notre vie ; comme la lumière du soleil n'éclaire
et ne féconde les plaines et les vallées qu'après avoir illu-
miné la cime des montagnes. Car la vie chrétienne est
substantiellement la même en nous et dans les saints : il
n'y a que des différences de degrés. Ils ne sont que des
chrétiens parfaits : nous ne sommes que des saints com-
mencés. C'est pourquoi la théorie américaine qui voudrait
faire des saints modernes des machines à bonnes ouvres
simplement perfectionnees parce qu'on appelle des vertus
actives, a le tort d'être aussi contraire à la foi qu'au bon
sens. La loi de la sainteté, la même pour tous les temps,
c'est que Jésus-Christ règne uniquement dans l'esprit et le
cœur, pour de la règner ensuite dans la vie entière. //c


